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Волонтёры — это люди, которые 
добровольно и безвозмездно трудятся 
на благо общества или отдельных пред-
ставителей общества. Волонтёрство — 
это состояние души. Если человек не 
может пройти мимо нуждающегося 
в помощи, оказывая её, — он и есть во-
лонтёр, причём не имеет значения, на-
зывает ли так человек сам себя или нет.

Видов волонтёрства огромное коли-
чество. Самым массовым  направлением 
считается оказание помощи людям. 
Ещё существует культурное, медицин-

ское, экологическое и зооволонтёрство. 
Лично мне наиболее близок последний 
вариант.

Любой сострадательный человек 
при желании найдёт себя в помощи 
другим, а наше государство ещё и ак-
тивно поддерживает волонтёрское дви-
жение. Если вы хотите применить свои 
силы в каком-либо направлении добро-
вольческой деятельности, то загляни-
те, например, на платформы «Доб ро» 
или «Мосволонтёр». Там можно свя-
заться с координаторами близких вам 

проектов, пройти собеседование, а мо-
жет, и небольшое обучение. И вот вы 
уже настоящий волонтёр. А слово это 
звучит очень гордо!

ВОПРОС ДЕПУТАТУ

АЛЕКСАНДР БОРДИК: 
«ДЕЛО БУДЕТ СДЕЛАНО»

Дом 52/55 по улице Большая Переяславская — уни-
кальное для меня место в нашем муниципальном 
округе. Здесь много проблем, на которые  чиновники 
разного уровня часто хотят закрыть глаза. Мне же 
приходится регулярно им эти самые глаза открывать. 
Потому что, если жители просят о помощи, значит 
она действительно нужна. В прошлом году мы с тру-
дом, но включили адрес в список дворов на комплекс-
ное благоустройство и начали обновлять здесь дет-
скую площадку. Процесс растянулся во времени, но, 
тем не менее, сегодня ребята играют уже на вполне 
симпатичной территории с современными качелями 
и горками. Сейчас совместными усилиями решаем 
проблему с байпасом (байпас — внешняя труба с горя-
чей водой. — Прим. ред.), который буквально смот рит 
в окна жителям трёх этажей. Расстояние между до-
мом и этой массивной конструкцией —  несколько де-
сятков сантиметров. Мало того, что это просто некра-
сиво и неприятно, так ещё и опасно. Летом  жильцы 
не могут открыть форточку, так как от трубы идёт 
невыносимый жар. А отсутствие свежего воздуха, 
как мы  знаем, пагубно влияет на здоровье.

Самое интересное, что байпас формально никому 
не принадлежит, от него все открещивались и при-
мерно одинаково отписывались: «не наше, убирать 
не имеем права». Несколько месяцев мы искали вла-
дельца, всяческими способами пытаясь достучаться 
до руководителей разных служб. И чудо произошло! 
Пару недель назад я получил письмо из ответствен-
ного департамента. В третьем квартале 2024 года не-
навистный байпас должны убрать под землю. Хочется 
верить, что чиновники сдержат слово. Обязательно 
прослежу, чтобы всё именно так и произошло.

МАРИНА ДЭМЧЕНКО: 
«ХОРОШАЯ ИДЕЯ»

Многие знают, что я активно участвую в экологи-
ческом движении. В течение двух лет совместно с ли-
дерами команды «Экософия» платформы «Россия — 
Страна возможностей» я поддержала идею установки 
более 2000 боксов для сбора ненужной одежды по всей 
стране. Моя команда провела много тренингов по эко-
логии и мастер-классов по апсайклу (апсайкл — метод 
производства одежды или объектов на базе ранее из-
готовленных вещей, которые больше не  используются 
по назначению. — Прим. ред.).

Недавно ко мне на приём пришла Анастасия, мо-
лодая активистка, и предложила провести экофести-
валь.

Мы обсудили идею организации фестивалей и ряд 
мероприятий в нашем районе, где молодёжь сможет 
не только углубиться в тему экологии, но и принять 
участие в различных мастер-классах по переработке 
отходов, уроках по уходу за комнатными растениями, 
акциях по очистке и благоустройству природных мест 
нашего района.

Донесу эту тему до руководителей муниципаль-
ного округа и района, и думаю, что они нас поддержат.

АЛЬБЕРТ ИОРДАНЯН: 
«ЧТОБЫ ДЕТИ РАДОВАЛИСЬ»

На одном из депутатских приёмов ко мне обра-
тилась жительница дома по переулку Последнему, 
д. 25, с. 1. Она рассказала, что их дворовая детская 
 площадка очень скромная и состоит буквально из од-
ного элемента — горки. Также там нет освещения, ря-
дом находится урна для мусора, а вокруг — заросший 
газон. Хочется, чтобы у детей было полноценное ме-
сто для игр.

На днях я побывал на месте и увидел ситуацию 
своими глазами. Здесь действительно требуется 
благоустройство, поэтому я подал заявку на включе-
ние территории в адресный перечень и взял вопрос 
под личный контроль.

В МЕЩАНСКОМ РАЙОНЕ ПОГОВОРИЛИ 
ОБ ИСТОРИИ ВРЕМЕНИ

Жительница района, общественный советник Лю-
бовь Слышкина провела для жителей круглый стол, 
в ходе которого поделилась яркими моментами собы-
тия, посвящённого истории возникновения времени. 
Увлекательное мероприятие погрузило присутствую-
щих в захватывающий мир прошлого и настоящего.

Как сообщила жительница, начали путешествие 
с древних времён, обсудив различные теории о том, 
как люди изначально воспринимали понятие време-
ни. Было удивительно узнавать, как развивалась чело-
веческая концепция времени от момента измерения 
его движением звёзд и до появления точных часов.

Затем присутствующие перенеслись в эпоху Воз-
рождения, когда астрономы и философы начали более 
глубоко изучать и понимать природу времени, его от-
ношение к космосу. Обсудили работы великих умов, 
которые помогли человечеству сформировать совре-
менное представление о времени.

Любовь Слышкина, общественный советник:
— Наше мероприятие завершилось  современными 

исследованиями в области физики времени, а также 
философскими размышлениями о том, насколько раз-
ные понятия и определения времени. Мы задавали 
вопросы, обменивались мнениями и находили новые 
точки зрения на то, что такое время и как оно фор-
мирует нашу жизнь. Это было сродни погружению — 
в мир знаний и открытий. Благодарю всех участников 
за вдохновляющие дискуссии и за возможность загля-
нуть глубже в историю возникновения самого важ-
ного измерения нашей жизни — времени.

ФОТО ИЗ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛОВ 

И ЛИЧНЫХ СТРАНИЦ «ВКОНТАКТЕ» ДЕПУТАТОВ

РАЙОННЫЙ ЕЖЕДНЕВНИК

Как стать волонтёром?

ОТВЕЧАЕТ ДЕПУТАТ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА МЕЩАНСКИЙ ЕЛЕНА ДМИТРИЕВА

© АЛЕКСАНДР АВИЛОВ / АГЕНТСТВО «МОСКВА»
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«РОД ВЕЛИКОГО ПОЭТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ…»
В  этом  году  наша  страна  отме-
тит 225 лет со дня рождения Алек-
сандра  Сергеевича  Пушкина.  Гений 
появился на свет 6 июня 1799 года. 
В нашем муниципальном округе ра-
ботает его потомок в шестом по-
колении  по  линии  старшего  сына, 
Елена Сабурова.

—  Елена Вячеславовна, в каком воз-
расте Вы узнали, что являетесь потом-
ком Пушкина, и как это произошло? Рас-
сказали родители?

—  Конечно,  родители.  Меня  с  дет-
ства  воспитывали  на  произведениях 
Александра  Сергеевича  Пушкина,  рас-
сказывали о том, кто я, кем я являюсь. 
На  самом  деле  маленькому  ребёнку 
сложно  объяснить,  что  ты  потомок 
Пушкина, продолжение его рода. Я по-
томок  в  шестом  поколении  по  линии 
Александра  Александровича  Пушкина, 
его старшего сына, генерала.

—  А  в  каком  возрасте  Вас  начали 
знакомить с творчеством знаменитого 
родственника?

—  Мне 3–5 лет было, когда родите-
ли  начали  мне  читать  именно   сказки 
Пушкина.  Через  них,  через  другие 
его  произведения  меня  воспитывали 
и до меня, конечно, пытались донести, 
кто такой Александр Сергеевич.

—  Какие  чувства  испытывали 
от такого родства в детстве и сейчас? 
Повлияло ли это как‑то на вашу жизнь?

—  В детстве я очень любила сказки 
Пушкина,  моя  любимая  сказка  до  сих 
пор  —  это  «Сказка  о  царе  Салтане». 
Но ребёнком, наверное, я ещё не осоз-
навала,  что  значит  быть  потомком 

и  что  такое  гордость.  А  сейчас  моя 
жизнь  очень  тесно  связана  с  великим 
предком. На  самом  деле,  быть  потом-
ком  —  это  большая  ответственность. 
Сегодня  я  веду  с  коллегами  междуна-
родные  пушкинские  проекты  «В  диа-
логе с Пушкиным сквозь время и про-
странство»  и  являюсь  руководителем 
Попечительского  совета  Ассоциации 
«Содружество  образовательных  орга-
низаций  имени  А. С.  Пушкина  и  пе-
дагогов»,  в  которую  входят  средние 
и высшие учебные заведения не  только 
по  России,  но  и  многих  стран  мира. 
Моя миссия сегодня — быть проводни-
ком  пушкинского  рода  и  объединить 
людей,  сплотить  их  вокруг  имени 
Пушкина во благо человечества для со-
хранения  русского  мира  и  русской 
души. На самом деле сейчас это очень 
 актуально и важно.

—  То,  что  сейчас  Пушкина  пы‑
таются  «отменить»  в  определённых 
странах, Вас задевает?

—  Мне  это  очень  неприятно. 
Культура  объединяет  людей.  Через 
 призму  произведений  Пушкина  мы 
сберегаем  всю  красоту  родного  языка, 
 укрепляем  духовно-нравственные  цен-
ности, что тоже очень важно.

—  Любят Пушкина за границей?
—  Да,  любят.  Он  единственный 

такой,  равных  нет.  Это  не  потому, 
что  я  потомок  Пушкина,  а  потому, 
что  действительно  таких  больше  нет. 
Александр Сергеевич — не только поэт 
и  писатель,  он  философ,  мыслитель, 

академик,  в некотором роде даже про-
рок. Он очень многогранен. Как я часто 
говорю,  это  родник  чистой  и  созида-
тельной энергии, Человек вне времени 
и пространства.

—  Елена  Вячеславовна,  кем  Вы  хо‑
тели  стать  в  детстве?  Связывали  ли 
свои мечты с литературой?

—  Нет. В юношеском возрасте я хо-
тела  стать  врачом,  но,  к  сожалению, 
родители  решили  по-другому.  Теперь 
я работаю в  сфере культуры и лечу че-
рез неё человеческие души.

—  Пушкин  запретил  своим  потом-
кам  публиковаться,  чтобы  избежать 
сравнений  с  собой.  Как  Вы  относитесь 
к такому решению и считаете ли Вы его 
правильным?

—  В  некотором  роде  —  да.  Потому 
что это действительно правильно. Ведь 
всегда будут сравнивать с ним,  поймите 
правильно.  А  он  —  гений!  Получает-
ся, он как бы защитил своих потомков 
от  этого  сравнения и неких, наверное, 
пересудов.

—  Но  насколько  известно,  одна 
из  родственниц  писала  песни  популяр-
ным  исполнителям.  То  есть  всё  равно 
попытки были.

—  Да,  конечно,  попытки  писать 
стихи были. Но официальные рукописи 
не публиковались. Я тоже, честно гово-
ря, писала в юности стихи.

—  Получается, что потомки соблю-
дают наказ?

—  Мне  кажется,  да.  Опять  же,  это 
идёт  будто  на  генетическом  уровне. 
Этот запрет — он существует как бы из-
нутри.

—  Многие  из  потомков  Александра 
Сергеевича живут за границей. Часто ли 
вы видитесь?

—  Да,  действительно,  потомки 
Пушкина живут в разных странах. Рань-
ше мы встречались, как правило, в юби-
лейные  даты,  в  России,  чаще  —  в  Мо-
скве. Сейчас, из-за непростой ситуации 
в мире  это  сделать  сложно. Последняя 
крупная  встреча  была  на  200-летие 
Александра  Сергеевича.  Тогда  очень 
много потомков собралось со всей пла-
неты. А всего нас больше 260 человек!

—  А  как  проходят  обычно  такие 
встречи? По‑домашнему или более офи-
циально?

—  Это  больше  всё-таки  официаль-
ные  мероприятия.  Мы  слушаем  и  чи-
таем произведения Пушкина,  посещаем 
места, cвязанные с его именем.

—  Какие  у  Вас  любимые  произве-
дения  Александра  Сергеевича  помимо 
«Сказки о царе Салтане»?

—  Если брать лирику, то «Я вас лю-
бил…»,  «Элегия». Ну  и,  конечно,  роман 
в стихах «Евгений Онегин», как без него?

—  Если  на  секунду  представить, 
что Вы лично встретились с Александром 
Сергеевичем, что бы Вы ему сказали?

—  Наверное,  первое,  что  я  бы  ска-
зала — как сильно я его люблю. И это прав-
да. У меня такое ощущение, что он всегда 
находится  рядом,  я  чувствую  его  дух. И, 
конечно, у меня было бы много к нему во-
просов не только как к поэту, но и как к Че-
ловеку с большой буквы, как к некому про-
року. Потому что и я так считаю, и другие 
говорят, что в Пушкине всё-таки русский 
человек явился как прообраз будущего.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЕЛЕНЫ САБУРОВОЙ
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МЕЩАНСКАЯ ЖЕМЧУЖИНА

ОТВЕЧАЕТ АЛЬБЕРТ ИОРДАНЯН:

Процесс подбора диеты носит ис-
ключительно индивидуальный харак-
тер, поэтому было бы правильно поста-
вить вопрос в другой формулировке: 
какое питание правильное?

Правильное питание — это рацион, 
снабжающий организм всеми необхо-
димыми макро- и микроэлементами. 
Правильное питание обеспечивает 
рост, развитие, нормальное функцио-
нирование всех систем органов, укреп-
ляет здоровье и предотвращает разви-
тие острых и хронических заболеваний.

Основные правила правильного 
питания: оптимальное количество ка-
лорий, правильное соотношение ма-
кро- и микроэлементов, оптимальная 
кратность приёма пищи.

Для правильной оценки суточной 
калорийности можно воспользоваться 
онлайн-калькулятором и рассчитать 
рацион в соответствии с массой тела, 
полом, возрастом и интенсивностью 
физических нагрузок.

Правильное питание — сбалан-
сированное: каждый человек должен 

получать белки, жиры и углеводы 
в определённом соотношении: 30% 
белков, 30% жиров, 40% углеводов. 
В зависимости от целей  рациона 
соот ношение может изменяться 
в пределах 10–20%.

Очень важно определиться с оп-
тимальной кратностью приёма пищи. 
Употребление еды чаще, чем каждые 
2,5–3 часа, чревато перееданием.

Соблюдайте эти простые правила 
питания и будьте здоровы!

ВОПРОС ДОКТОРУ

Какая диета самая эффективная?

Лауреатов определят по 12 номинациям. В 11 номи-
нациях награждается один лауреат. Участница, набрав-
шая наибольшее количество голосов по итогу голосова-
ния, становится «Жемчужиной района».

НОМИНАЦИИ КОНКУРСА:
«Добрая мама» — в номинации принимают участие 
женщины, воспитывающие детей с ограниченными 
возможностями здоровья;

«Выносливая мама» — в номинации принимают уча-
стие женщины с ограниченными возможностями здо-
ровья, воспитывающие одного и более детей;

«Супермама» — в номинации принимают участие жен-
щины, воспитывающие трёх и более детей;

«Вторая мама» — в номинации принимают участие 
женщины, взявшие под опеку или усыновившие од-
ного и более детей;

«Умная мама» — в номинации принимают участие 
женщины, работающие педагогами и / или преподавате-
лями в детском саду / школе / колледже / вузе;

«Мама-доктор» — в номинации принимают участие 
женщины, работающие в структурах здравоохранения;

«Мама спешит на помощь» — в номинации прини-
мают участие женщины, работающие в учреждениях 
социальной защиты населения;

«Сильная мама» — в номинации принимают участие 
женщины, воспитывающие одного и более детей 
без отца;

«Активная мама» — в номинации принимают участие 
женщины, активно занимающиеся общественной дея-
тельностью или благотворительностью;

«Надёжная мама» — в номинации принимают участие 
женщины, работающие в органах правопорядка;

«Душевная мама» — в номинации принимают участие 
женщины, работающие в учреждениях культуры.

Приём заявок стартовал 10 июня и прод-
лится до 25 июня. Заявки принимаются 
на официальном сайте муниципального 
округа Мещанский meschane.ru. Награж-
дение победителей пройдёт в начале июля 
на праздничном мероприятии, посвящён-
ном Дню любви, семьи и верности.

Мам муниципального округа Мещанский приглашают к участию в районном конкурсе «Жем-
чужины муниципального округа Мещанский». Цель конкурса — укрепить семейные ценности, 
а  также поддержать традиции бережного отношения к женщине и значимости роли матери 
в жизни каждого человека.
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ЭКСКУРСИЯ НАВЕРХ

«АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН» 
В ЦИФРАХ 

Глава муниципального округа Мещанский Наде-
жда Толмачёва и депутат Совета депутатов 
Наталья Домрачева устроили для членов мест-

ной Молодёжной палаты экскурсию в Совет Фе-
дерации.

В верхней палате парламента гости познакомились 
с  организацией  работы  Совета  Федерации,  требова
ниями  к  кандидатам  на  пост  сенаторов  и  депутатов, 
дополнили  свои  знания фактами  об истории россий
ского  парламентаризма,  о  составе  и  структуре  Феде
рального Собрания РФ.

Больше  всего  членам Молодёжной  палаты  запом
нилась галерея флагов субъектов России. Экскурсовод 
рассказал историю практически каждого флага, объяс
нил,  что  он  символизирует  и  почему  именно  такие 
 цвета и элементы были выбраны.

Здесь же  гости увидели выставочную экспозицию 
Псковской области и познакомились с достижениями, 

культурой,  традициями региона,  узнали о  его  ключе
вых проектах в экономике, промышленности, туризме, 
АПК и социальной сфере.

ФОТО ИЗ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛА НАТАЛЬИ ДОМРАЧЕВОЙ

21 мая исполнилось 10 лет популярному 
элект ронному сервису «Активный граж-

данин», проекту, запущенному в 2014 году 
по инициативе Правительства Москвы.

История сервиса началась с того, что москвичи 
приняли  участие  в  интерактивном  опросе  о  воз
вращении  названия  ВДНХ.  Более  90%  проголосо
вали  за  то,  чтобы вернуть историческое название 
главной  выставке  страны.  После  этого  резонанс
ного события было решено создать проект, где та
кие голосования проводились бы постоянно.

   Участниками проекта стали уже около 7 млн че
ловек, т. е. почти каждый второй москвич.
   На  платформе  прошло  более  6,5  тыс.  голосова
ний по самым разным вопросам.
   По  итогам  голосований  реализовано  уже  более 
4 тыс. решений.
   В ходе опросов на «Активном гражданине» участ
ники выразили своё мнение более 250 млн раз.

Опросы  «Активного  гражданина»  делятся 
на  три  категории:  общегородские,  отраслевые 
и районные.

Одним из самых масштабных и значимых про
ектов  в  истории  «Активного  гражданина»  стала 
программа  реновации  столичного  жилья.  Бла
годаря  сервису  около  1  млн  москвичей  пере едут 
из старых пятиэтажек в новые квартиры. 43% жи
телей столицы выразили своё мнение и пожелания 
по  программе  реновации  через  «Активного  граж
данина».

Зарегистрироваться и принять участие в инте
ресующих вас голосованиях можно на ag.mos.ru.




